

# EXTRAORDINARIO

## A

# LA REGIÓN EXTREMEÑA

### MADRID AL DIA

(IMPRESIONES)

13 de Abril de 1917.

En este momento ignoramos si tardará horas o días el saberse la resolución adoptada por el Gobierno a propósito de un gravísimo asunto que afecta a la patria española. Tres Consejos de ministros en dos jornadas, uno bajo la presidencia del rey y otro que se estará celebrando al salir el tren nocturno donde camina mi crónica, manifiestan la gravedad de los asuntos tratados. Pero el señor conde de Romanones ha dicho que no pasa nada ni pasará en muchos días, y el cronista teme caer en el ridículo más espantoso dando por cierto cuanto aquí se profetiza o callándolo, si cuando sus lectores vean esta epístola los hechos ahora dudosos han tomado carta de naturaleza en el terreno de la verdad.

Sigamos el precepto del sabio Salomón, que dijo: «En la duda, abstente», y dejemos al porvenir la palabra. Mas hagamos constar una cosa eminentemente cierta: hoy, en Madrid, esta cuestión se sobrepone a todas las cuestiones, incluso las políticas de campanario y las tauromáquicas. Es una cuestión de existencia, según dicen; el ser o no ser enunciado por el famoso personaje «shakesperiano», y ante esto palidece la Junta Central de Subsistencias, que les quita el color a Ruiz Jiménez y Alba, pero a nadie más, porque primero es existir y luego subsistir. Digo yo.

Y voy a decir otra cosa todavía: estoy malísimo, quizás y sin quizás por las mismas causas que lo está la situación presente. No sé como escribo una letra; será como trabajan y hablan los ministros, que también sufren dolencias graves, aun cuando ellos las sufren por reflejo y por intrafoco.

Si fuese a relatar desgracias y accidentes penosos, tales como incendios, caídas, muertes impensadas y prontas, y otros males con que el hombre o la Naturaleza hieren a la sociedad, haría una labor en concordancia con mi angustioso estado. Unicamente que no me place llevar al espíritu de mis lectores sentimientos ni ideas abrumantes; pero la actualidad bien los ofrece, y hasta el cielo, nuboso como en un noviembre de los peorcitos, mueve a consignarlos con ornamentación funeraria, poniendo sobre ellos dos tibias y una cruz.

No obstante, yo quiero ser tan optimista como Romanones y creer que no pasará nada. Esto es, nada malo. Y si me equivocasé, siempre podrán decir mis lectores que mis crónicas son salutíferas, aun cuando las trace un hombre enfermo hasta la saciedad.

No me importa hacer una o más planchas en este sentido. Al pájaro agorero que en la noche anuncia muertes y catástrofes, es preferible la avecilla que sobre una rama seca y mustia entona himnos a la esperanza y al sol.

Bueno, yo no soy una avecilla; pero tampoco un buho ni una corneja.

¡Conste!

ARGOS.

### Local y Regional

Hoy probablemente se dará el último concierto en el «Gran Café de la Unión».

Los espadas contratados para las corridas de Mayo desean que la empresa dé una corrida de ocho toros y que venga como cuarto matador «Saleri II».

Suponemos que la empresa no estará

propicia a satisfacer tal deseo, que nada tendría de extraño si los espadas contratados pagaran de su bolsillo a «Saleri II» y su cuadrilla, y abonasen la cantidad que costaran dos toros.

De ese modo no habría que subir el precio de las localidades en la corrida en que se lidasen ocho cornúpetos.

La elevación de precios nunca es conveniente; pero lo es menos este año en que las circunstancias no son las más a propósito para obtener en las corridas ingresos que cubran el enorme presupuesto de gastos a que éstas ascienden.

Por iniciativa de la Prensa local, se proyecta celebrar en López de Ayala una función a beneficio del joven Eugenio Blanco, que marchó a África por razón de sus deberes militares, y regresó hace unos dos meses enfermo de algún cuidado.

Ayer se celebró el concurso para la adquisición de carbón, habiéndose presentado dos proposiciones, una del señor Páez de la Cadena y otra de don Ramón Montero de Espinosa.

Hoy regresará a Puebla de Alcocer nuestro querido amigo don José Chacón Cárdenas.

La señorita Mercedes de Sosa y el joven violinista señor Fabre, darán en Jerez de los Caballeros el primer concierto de la «tournée» que tienen proyectada.

Ayer comparecieron ante la Sala 2.ª de la Audiencia provincial, para llenar el trámite que está formado, 14 procesados a quienes se ha aplicado la ley de condena condicional.

El joven abogado don José M.ª Carande, alcalde de Almendral, ha regresado ayer tarde a dicho pueblo.

Después de una breve estancia en esta ciudad, regresó ayer tarde a Torre de Miguel Sesmero el secretario del Ayuntamiento señor Muñoz.

Son muchas las proposiciones que para la novillada que ha de celebrarse en Mayo, está recibiendo la empresa de las corridas.

Dicha novillada tendrá lugar el día 6 y las corridas el 11 y el 12.

### «Gran café de la Unión»

Conciertos para hoy 15

A las seis y media.—Cuarteto.

- 1.º Nocturnal, (preludio sinfónico).—Pola.
- 2.º Madama Butterfly (fantasía).—Puccini.
- 3.º Chanson (Louis XIII y Pavana).—C. Kreisler.
- 4.º Pot-pourri popular.—Gómez.

A las nueve y media.—Cuarteto.

- 1.º «Cavalleria rusticana» (cuarteto).—Mascagni.
- 2.º «La viuda alegre» (señorita Fernández).—Lehar.
- 3.º «Bohème» (fantasía, cuarteto).—Puccini.
- 4.º El beso (vals, señorita Fernández).—Arditi.
- 5.º «Romanza y bolero» (solo de violín).—Danela.
- 6.º «Amor de muñecos» (señorita Fernández).
- 7.º Narmee tro-ltep (cuarteto).—Pola.